

ABSTRAKS

Cerita prosa rakyat merupakan suatu jalinan cerita yang selalu menarik untuk dicermati dan diceritakan. Cerita prosa rakyat selalu mempunyai alur kisah yang membuat orang terinspirasi, terhibur, atau sekedar untuk penambah wawasan tentang cerita pada masa lalu. Hasil belajar yang diteruskan dari generasi ke generasi seperti halnya cerita prosa rakyat ini menghasilkan suatu tradisi dalam masyarakat. Dengan adanya upaya pewarisan, maka suatu tradisi akan terus berjalan, meskipun masyarakat tersebut mengalami pergantian karena adanya peristiwa kelahiran dan kematian.

Penelitian ini merupakan kajian folklor lisan tentang cerita prosa rakyat pada masyarakat Lamongan dengan menggunakan petunjuk dari metode yang telah dikemukakan oleh James Danandjaya agar berhasil dalam sebuah usaha pengumpulan folklor. Data-data yang didapat dari hasil pengamatan dan wawancara, dilebur dalam *Lembaran Arsip Folklor* untuk kepentingan penelitian. Kemudian data-data tersebut dianalisis berdasarkan latar belakang *folk*-nya, data-data lapangan tentang *lore*-nya, agar memudahkan peneliti melihat hubungan-hubungan yang terjadi antar data, sehingga dengan mudah diinterpretasikan. Legenda Mbah Lamong sebagai cerita prosa rakyat juga mempunyai ciri-ciri folklor sebagai pengenalan utama folklor dan dapat dijadikan sebagai bahan untuk menganalisis tata kelakuan kolektif pendukung.

Dari penelitian dapat disimpulkan bahwa kolektif Lamongan yang secara etnografis terletak di pulau Jawa memiliki ciri-ciri kebanyakan budaya yang terdapat di pulau Jawa ini dan penelitian ini merupakan usaha manifestasi untuk melestarikan salah satu budaya nasional. Dan dari penelitian ini semoga dapat disajikan sebuah masukan baru bagi dunia folklor, dan bagi diri penulis pada khususnya. Setelah menjalankan tahap-tahap pra penelitian, penelitian sesungguhnya, dan pembuatan naskah folklor, serta analisa dalam metode folklor, maka dapat dilahirkan buah penelitian ini sebagai studi folklor yang berhasil mengumpulkan, menggambarkan, dan menjelaskan tentang keberadaan fenomena legenda Mbah Lamong yang eksis di tengah masyarakat Kabupaten Lamongan.